

CHAPITRE PREMIER

LE VIEUX CHEMIN DE BEAUJEU ET SES ANNALES. — ORIGINE
DU CHATEAU DE LA PIERRE. — LE TABLEAU DE SAINTE
CATHERINE DE L'ÉGLISE COLLÉGIALE DE PIERRE-AIGUE.

La route actuelle de Belleville à Beaujeu, créée par les soins de M. le marquis de Nagu de Varennes sur la rive droite de l'Ardière, ne remonte pas à une époque plus reculée que l'année 1760.

Jusque-là, le voyageur qui voulait aller de la Saône à la Loire, en passant par Belleville, Beaujeu, les hautes montagnes du Beaujolais et le pays de Charlieu, suivait d'abord, en quittant Belleville, pendant environ une lieue et demie, l'ancienne voie romaine tendant par le château de l'Écluse, Saint-Jean-d'Ardière et Avenas vers Cluny et Autun (2).

(2) Cette ancienne voie romaine allant de Belleville ou plutôt de Saint-Jean-d'Ardière à Cluny (*a sancto Johanne de Arderia usque Cluniacum*) est appelée de nos jours *Chemin ferré* ou *chemin des Romains*. Elle figurait au nombre des grands chemins aboutissant à la célèbre